
 

 

 

令和７年６月定例会 

 

一般質問要旨 

 

 

 
    ６月１２日（木）      ６月１３日（金）      ６月１６日（月） 

 

１ 山 村   明     １ 我 妻 德 雄     １ 高 橋   壽 

２ 太 田 克 典     ２ 齋 藤 千惠子     ２ 成 澤 和 音 

３ 遠 藤 隆 一     ３ 髙 橋 千 夏     ３ 関 谷 幸 子 

４ 佐 野 洋 平     ４ 相 田 克 平     ４ 髙 橋 英 夫 

５ 島 貫 宏 幸     ５ 影 澤 政 夫     ５ 木 村 芳 浩 

 

 

    ６月１７日（火） 

 

１ 鳥 海 隆 太 

２ 植 松 美 穂 

 

 

 

米沢市議会 
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６月１２日（木） 
 
山 村   明 議員 
 
山形新幹線の福島・米沢間のトンネル整備について 
 
 
 
太 田 克 典 議員 
 
１ 学校給食センターが稼働することによって、学校給食における地産地消はどう変わるか。また、
学校給食におけるアレルギー対応を変えることをどのように周知しているか。 

（１）米沢市学校給食用食材納入業者説明会の参加案内対象者をどう捉え、どのように案内したか。 
（２）給食センターの稼働に合わせて学校給食の食材納入方法が変わることにより、納入者や地産

地消にどのような影響が出ると考えているか。 
（３）給食センターでのアレルギー対応に合わせて市内小学校におけるアレルギー対応も変えよう

としているが、どのように周知を図っているか。 
 
２ 労働者の地位向上・福祉増進を目指して、本市が独自に取り組んでいる事業は何か。また、何
を取り組むべきと考えているか。 

（１）市内の労働者の人数は把握しているか。その労働者を対象とした施策にはどのようなものが
あるか。 

（２）労働者が働く職場や環境に関わる法律にはどのようなものがあるか。そうした各種法律を理
解することの必要性をどう捉えているか。 

（３）公契約条例による賃金の底上げを図ることが、好循環の米沢を目指す上でも重要と思うがど

うか。 

 

 

 

遠 藤 隆 一 議員 
 
米沢市の魅力と活力を持続させる観光・交流の振興策について 
（１）米沢四季のまつり委員会と米沢観光コンベンション協会の支援強化と適正な予算見直しにつ

いて 
（２）松が岬公園の恒久的な保全と観光資源としての価値向上について 
（３）朝倉市との姉妹都市提携による関係人口拡大と地域活性化について 
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佐 野 洋 平 議員 
 
１ 米沢市における医師偏在と医療サービスについて 
（１）重点医師偏在対策支援区域の選定に関する市の対応について 
（２）無痛分娩料の改正に関する対応について 
 
２ 部活動の地域展開に関する市の取組について 
（１）部活動の地域展開に関する現状と課題について 
（２）部活動の地域展開に伴う経済的負担等について 
（３）市が管理する体育館への冷房設備の設置について 
 
 
 
島 貫 宏 幸 議員 
 
１ 上杉神社エリアの施設や環境整備の状況は。 
（１）米沢市上杉記念館の黒板塀と菱門橋の復旧の見通しはどうなっているのか。 
（２）旧ＮＨＫラジオ中継所の解体の見通しと解体後の跡地利用をどう考えているか。 
（３）上杉神社の境内や周辺の美化活動を推進すべきではないか。 
 
２ 小学校における水泳授業の状況と課題は。 
（１）小学校プール及び市営プールの施設はどのような状態になっているのか。 
（２）水泳授業の指導における課題をどう捉えているのか。 

（３）民間の水泳施設をもっと活用できないか。  
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６月１３日（金） 
 
我 妻 德 雄 議員 
 
１ 生物多様性の保全について 
（１）生物多様性の重要性の認識と現状把握について 
（２）地域における生物の多様性の増進のための活動の促進等に関する法律について 
（３）生物多様性の確保について 
（４）特定外来生物の把握と対策について 
（５）生物多様性地域戦略の策定について 
 
２ 循環型社会の形成に向けた取組について 
（１）一般廃棄物の排出量について 
（２）ごみのリサイクル率について 

（３）市民等への啓発等はどのように進めているか。 
（４）第４期米沢市ごみ処理基本計画について 
 
３ ゼロカーボンシティ宣言後の取組等について 
（１）ゼロカーボンシティ宣言後の取組は。 
（２）温室効果ガス総排出量の削減の状況について 
（３）市民等への啓発等はどのように進めているか。 
（４）環境学習と環境教育の取組について 
 
 
 
齋 藤 千惠子 議員 
 
１ 子供たちの視力低下予防対策について 
（１）本市における児童・生徒の視力低下の現状について 
（２）幼児期における目の健康の取組の重要性について 
（３）学校における視力低下予防対策と家庭への情報提供や指導について 
 
２ 同性介助の推進について 
（１）障がい者支援施設・高齢者福祉施設における同性介助の現状について 
（２）障がい者支援施設・高齢者福祉施設における同性介助の課題について 
（３）今後の課題解決に向けた取組について 
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髙 橋 千 夏 議員 
 
１ 米沢市の会計制度の透明性と経営的視点の導入について 
（１）複式簿記の導入について 
（２）財政指標の設定やセグメント分析について 
（３）固定資産台帳の活用について 
 
２ 本市における秘湯への支援について 
（１）雪害の影響が大きい秘湯に対して、市が講じ得る支援策は。 
（２）秘湯という形態の温泉が持つ公共性について 

（３）第４期米沢市観光振興計画での取組と評価は。 

 

 

 

相 田 克 平 議員 
 
人口減少に打ちかつ都市計画の推進を。 
（１）本市の都市計画及び立地適正化計画が目指すビジョンと現状の評価は。 
（２）新総合計画の中で都市計画の位置づけと方向性は。 
（３）都市再生整備計画及び都市構造再編集中支援事業の評価と今後の課題は。 

 

 

 

影 澤 政 夫 議員 
 

１ 生活保護制度の運用見直しと福祉体制改善に向けた取組について 
（１）生活保護基準の改定を巡る裁判の背景と適正基準の在り方について 
（２）居住福祉の視点に立った住まい支援と生活保護制度との連携強化を目指して。 
（３）よりよい支援体制の実現に向けて。 
 
２ 米沢市の農業政策の強化と未来展望について 
（１）儲かる農業への政策転換について 
（２）若年層の就農促進とスマート農業の導入について 
（３）地域資源の活用と持続可能な農業・食文化の創出について 
 
３ 米沢市学校給食センターの運営と地元食材の活用について 
（１）学区内の商店・農家との納入契約維持の現実性について 
（２）給食センターの導入による地域経済への影響について 

（３）今後の展望と持続可能な学校給食の仕組みについて 
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６月１６日（月） 

 
高 橋   壽 議員 
 
１ 再生可能エネルギー導入目標について、どのような取組で達成するのか。 
（１）市庁舎、学校などの公共施設で使用している電力について、再生可能エネルギーの導入状況

はどのようになっているか。また、導入についてどのような認識か。 
（２）米沢市地球温暖化対策実行計画【事務事業編】（中間見直し）では、公共施設を新設する場合

に再生可能エネルギー（太陽光発電設備）の積極的な導入を求めている。南成中学校と学校給
食共同調理場の再生可能エネルギーの導入についてどのような認識か。 

 
２ 小中学校給食のアレルギー対応について 

（１）アレルギー食材除去対応品目数を３とした理由は何か。また、３品目を乳、卵、エビとした
理由は何か。 

（２）アレルギー対応の変更について、アレルギーを持つ児童・生徒の保護者への説明をどのよう
に考えているか。 

 
３ ２０２５年３月定例会で介護報酬単価の引下げの影響で本市の訪問介護事業所でも経営が厳し
いとの声があるとの答弁があったが、その後の本市の対応はどうか。新聞報道によると近隣自治
体では介護給付基金から支援することにしたとある。本市も同じような対応ができないか。 

 
４ 国保税の未就学児に係る均等割額を半額軽減から全額免除にする考えはないか。また、対象年
齢を引き上げる考えはないか。 

（１）半額軽減を実施する目的は何か。 
（２）令和７年度の未就学児の均等割保険税の半額軽減対象者数と軽減額は。また、軽減額を全額

とした場合の試算額はどうなるか。 
（３）対象年齢を引き上げる考えはないか。また、対象年齢を中学生までに引き上げた場合の試算

額はどうなるか。 
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成 澤 和 音 議員 
 
１ 統合中学校のスクールバスの運行基準について 
（１）現在運行している小中学校は何キロメートルから運行しているのか。 
（２）統合後のスクールバス利用者数はどのくらいになる見込みか。 
（３）冬期間の運行基準を小学校は２キロメートル、中学校は３キロメートル以遠にできないか。 
 
２ 都市計画道路石垣町塩井線の整備推進に向け、計画の見直しを行えないか。 
 
３ ご当地（米沢）ナンバーの導入を。 
 
 
 
関 谷 幸 子 議員 
 
１ 西吾妻山×天元台高原×白布温泉エリアリボーンプロジェクトについて 
（１）プロジェクトの振り返りについて 
（２）今後のあるべき姿はどう考えているか。 
 
２ 有害鳥獣対策について 
  猿への対策と今後の取組について 
 
 
 
髙 橋 英 夫 議員 
 

ゼロカーボンシティ実現のために何が必要か。 
（１）ゼロカーボンシティ宣言から６年目となるが、これまでの米沢市環境基本計画、米沢市地球

温暖化対策実行計画などの進捗はどうか。また、成果と課題は何か。 
（２）いよいよ脱炭素先行地域事業の計画実行段階に入るが、これを進捗させる上で留意すべき事

柄は何か。 
（３）ゼロカーボンシティに向けた一連の計画の実現のために、米沢版「気候市民会議」を立ち上

げてはどうか。 
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木 村 芳 浩 議員 
 
１ 災害から市民の暮らしを守る施策について 
（１）本市の災害用の備蓄品等について 
（２）市民の災害発生時の備え・対策について 
（３）東日本大震災・能登半島地震からの教訓として何を得たか。 
 
２ 有事の際、山形新幹線の代替バスを速やかに運行できないか。 
 
３ 災害に強い人づくり・生きる力の教育について 
  高校生以下の学生を対象にした米沢サバイバル学校の開設について 
 
４ 本市のタクシー・運転代行業者への支援策について 
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６月１７日（火） 
 
鳥 海 隆 太 議員 
 
１ 防犯の意識を向上させ、犯罪抑止を進めるための施策は何か。 
 
２ 高齢者福祉の事業である認知症予防への取組を深化させることが健康な米沢市へつながるので
はないか。 

 
 
 
植 松 美 穂 議員 
 
官民連携による地域活性化と課題解決を図るべきではないか。 

（１）防災備蓄についてドラッグストアチェーンと連携してはどうか。 
（２）公共施設におけるネーミングライツや広告掲載により財源を確保すべきではないか。 
（３）市民や民間企業と一体的に連携し事業を推進すべきではないか。 
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＜メモ用＞ 

                                           

                                           

                                           

                                           

                                           

                                           

                                           

                                         

                                           

                                           

                                           

                                           

                                           

                                           

                                           

                                         

                                           

                                           

                                         

                                           

                                         

 

 

傍聴にあたっては、以下のことにご注意ください。 

○携帯電話等、情報携帯端末並びに電子計算機などは、音を発しない措置をし、及び使用しないこと。 

○傍聴人は、傍聴席において写真、動画等を撮影し、又は録音しないこと。 

○議場における言論に対して、公然と可否の表明をし、又は拍手をしないこと。 

○議場の秩序を乱し又は会議の妨害となるような行為をしないこと。 

                   以上は、米沢市議会傍聴規則で定められた事項の抜粋です。 


